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К отчетам и в Ы б о р а м профорганов 

— Вот эта книжка, 
— предцехкома пока
зал Устав профессио
нальных союзов С С С Р , — явля
ется основным нашим руковод
ством. Тут, — добавил он, — | 
определены и ваши обязанно
сти, обязанности профгрупорга. 

— И все-таки «с чего на
чать?» для меня остается во
просом, — заявил Николай Шу
милов. 

— Начать с чего? — пере
спросил секретарь партбюро и 
посоветовал: —- Начните с вос
питания. Главная цель? Чтоб 
каждый работник механоелуж-
бы с сознанием личной ответ
ственности перед коллективом 
выполнял свои обязанности. 

Со дня приведенного здесь 
разговора прошло не так уж 
много времени, но о результа 
тах работы можно сказать. 

Дружнее стал коллектив, 
больше проявляется заботы 
друг о друге, хотя споров на 
собраниях тоже стало немало. 
Почему? Не стало таких кото
рые безразлично относятся к 
делу. Здесь не проходят мимо 
нарушений трудовой и техноло
гической дисциплины, не оста
вят без воздействия любой слу
чай несерьезного отношения к 
труду. 

Весь «секрет» в том, что 
каждый член бригады убедился: 
если даже один работает без 
усердия, если он недоброкаче
ственно выполнит задание — 
уже изъян в труде всех. А актив
ность коллектива — результат 
повседневной работы, к которой 
привлекаются многие в бригаде. 
Профгрупорг, молодой комму
нист Николай Шумилов, высту
пает здесь, как организатор. 

Шумилов подходит к мастеру 
т. Кузьмину: 

— Вы обещали рассказать о 
плане на этот месяц... 

— Давайте сегодня, — пред
лагает коммунист т. Кузьмин. 

И вот работники механ©служ
бы, а вместе с ними и электри
ки, знакомятся с производствен
ным заданием. Одновременно 
идет разговор о том, что требу
ется от механослужбы, от ее 
работников. 

Не все так легко дается, не 
каждому п о м о г а е т беседа. 
Встречаются товарищи, кото
рым необходимы самые строгие 
меры воздействия. В листопро
катном цехе известен случай со 
слесарем т. Федосеевым, кото
рый не вышел однажды на ра
боту. Поступок Федосеева раз
бирала профсоюзная группа. 

— Выезжал за город, ну и 

Решающее звено на производстве 
опоздал, — пытался оправдать
ся Федосеев. 

Члены союза признали, что 
доводы эти не могут служить 
причиной для невыхода на рабо
ту. 

Подействовало ли собрание 
на Федосеева? Думается, что 
Да. 

Трудно предположить, чтоб 
один профгрупорг мог решить 
вопросы воспитания. Успех де
ла решает актив, на который 
опирается профгрупорг. 

— Вы поговорите с Васей 
Колосковым, — п р е д л а г а е т 
профгрупорг страх д е л е г а т у 
т. Сырову, — такой он неакку
ратный, спецовка на нем — 
грязь одна... 

— А может на собрании об
судить? — спрашивает Сыров. 

— Не будем пока задержи
вать всех из-за одного. Попро
буем, что даст беседа. 

Но беседа не помогла. Приш
лось выносить вопрос о содер
жании спецодежды на собрание. 
Тут речь, конечно, шла не толь
ко о Васе Колоскове, но и о 
культуре вообще. В этом отно
шении и сам профгрупорг, и 
страхделегат, и другие активи
сты могут служить примером 
для других и это делает их го
лос на собрании и в беседе еще 
более веским. 

В бригаде редки случаи на
рушения правил техники без 
опасности, но именно от этого 
они заметнее. Профгрупорг был 
не на шутку встревожен, когда 

узнал, что молодой техник Ана
толий Дулепин, нарушив прави
ла техники безопасности, даже 
травмировался. 

— Сам виноват, — неодобри
тельно заявили слесари. 

— И мы тоже малость щшщ-
ны, — возразил Шумилов, — 
видели же, каким является на 
работу, а не потребовали, чтоб 
отдыхал, как положено. 

Профсоюзная группа потребо
вала от Дулепина объяснить, 
почему он недосыпает, почему 
таким вялым является на рабо
ту. И тут Дулепину пришлось 
рассказать обо всем том, что 
многие уже знали. Да, он вы
пивал, до «петухов» задержи
вался на вечеринках, а потом, 
не проспавшись, шел на рабо
ту. 

Члены профсоюзной группы 
разбирали Дулепина, как гово
рят, «по косточкам», и потому 
не могли не обратить внимания 
и на такую деталь, как «сти
ляжья» кудель на его голове. 

— Я думаю так, — заявил 
слесарь Нараевский, — если 
Толя Дулепин действительно 
желает работать в коллективе 
листопрокатчиков, если хочет 
расти, то он должен перво-на
перво бросить водку пить. 

— И гулянкам знать меру, да 
и компанию подбирать нужно, а 
не связываться с пьяницами, — 
посоветовал Кудияров. 

— Подстричься тоже нужно 
по-человечески, — вставил Фе
досеев. 

Все это, как требования, было 

предъявлено Дулепину, и он 
дал слово, что учтет замечания 
коллектива. 

Забегая вперед, скажем, что 
Дулепин стал совершенно дру
гим. Это бодрый, жизнерадост
ный молодой человек. Он пре
успевает и в работе. Сейчас 
Анатолий руководит бригадой. 

У нас созданы все условия 
для того, чтобы каждый мог 
плодотворно трудиться. Если 
кто занемог, заболел — ему 
обеспечено лечение и отдых. 
Профгрупорг и страхделегат 
ревностно следят за тем, чтобы 
рабочие бригады пользовались 
своим правом. Был случай, ко
гда член бригады Ю. Беспа
лов, имея больничный лист 
с постельным режимом, ре
шил посещать кино. Такое на
рушение стало известно страх
делегату и профгрупоргу. Това
рища предупредили, но когда 
увидели, что до Беспалова не 
доходит, попросили цеховой ко
митет учесть нарушения Беспа
ловым предписаний врача при 
решении вопроса о выплате 
больничных. 

Если человек не умеет забо
титься о своем здоровье, — его 
учат этому и путем советов, и 
путем взысканий. 

В дневнике профгрупорга 
лишь очень кратко учитывает
ся, что нужно сделать и что 
сделано. Тут отражены самые 
разнообразные вопросы. Брига
дир слесарей т. Кожевников и 
слесарь т. Рождественский под-
плавили подшипники. «Разо
браться», — делает пометку 
коммунист т. Шумилов. Тут же 
значится и имя молодого инже
нера т. Смолей в связи с небла
говидным его поведением в 
трамвае. 

Профгрупоргу и активу груп
пы до всего дело. Оно и понят
но. Здесь по-настоящему зани
маются воспитанием коллекти
ва, вопросами организации тру
да. 

Возвращаясь к разговору о 
том, что служит главным в 
оценке работы профгруппы, на
помним, что простои оборудова
ния на стане сократились на 
60 процентов, нет нарушений 
дисциплины. 

М. РУБАНОВ. 
На снимках: (вверху) проф-

ipynopr Николай Иванович Шу
милов; (внизу) страхделегат 
Алексей Никитович Сыров. 

Фото Е. Карпова. 

Им дали 
рекомендацию 
Газовщика Геннадия Садова и 

машиниста молота Галину Пашко
ву в цехе хорошо знают с пер
вого дня работы. Если мастера 
обычна говорят о них, как о 
вдумчивых, способных работни
ках, то мы, комсомольцы, добав
ляем еще к этому: активные, ини
циативные, честные. 

Галина — групкомсорг смены. 
Большое и важное дело ей пору
чено, оно отнимает много сил и 
энергии. И в ТО' же время она 
учится на третьем курсе горно-
металлургичешого института. 

В кузшч'Н'Очпрессово'М цехе ус
траивалось яемало субботников по 
сбору металлолома, посадке де
ревьев, и, пожалуй, ни один из 
них не прошел баз участия Генна
дия Седова. Всюду он трудится 
горя!Чо, с огонькш. Недавно Са
дов и Панкова обратились в ком
сомольскую организацию цеха с 
просьбой дать им рекомендацию 
для вступления в члены КПСС. 

Все комсомольцы проголосовали 
за одно решение: «Они достойны 
быть в рядах коммунистической 
партии». 

Г. УСОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

кузнечно-прессового цеха. 

Новинки техники 

Трубогибочный 
станок 

У р а л ь с к и е конструкторы 
спроектировали самый мощный 
в С С С Р станок для холодной 
гибки труб с наружным диамет
ром до 550 .миллиметров и тол
щиною стенки — 55 миллимет
ров. 

Новый станок развивает уси
лие кручения, равное 1000 тон-
но-метров. Он найдет примене
ние во многих отраслях про
мышленности, где производится 
сгибание труб большого диамет
ра, и осрбенно при строительст
ве крупных прокатных устано
вок. 

Уральский завод тяжелого 
машиностроения приступил к 
изготовлению таких станков. 
Первый из них будет выпущен 
в этом году. 

Высокую производительность 
обеспечим 

Почин ленинградцев всколых
нул всю страну. Следуя их при
меру, трудящиеся самых разно
образных предприятий объеди
нились в одном стремлении — 
повысить производительность 
труда. 

Небольшой, но,дружный кол
лектив нашей печи № 13 второ
го мартеновского цеха очень 
внимательно ознакомился с по
чином ленинградцев, со всей 
серьезностью обсудил свои воз
можности и задачи, чтобы семи
летку по повышению произво
дительности труда выполнить в 
шесть лет. 

Для выполнения такого от
ветственного обязательства у 
нас имеются немалые возмож
ности. Первая из них—дружба 
в труде, общая забота о своем 
агрегате. За печью в процессе 
работы смотрит каждый стале
вар и подручный. Но лучше 
станет, если каждому будет 
определено какое-либо конкрет
ное поручение. Так мы и сдела
ли. Уход за печью распредели
ли так: за состояние левой сто
роны печи (пролет и два стол
бика) отвечают бригады №№ 3 
и 4, за правой стороной—брига
ды Ш 1 и 2. 

Каждый сталевар в своей 
смене держит под неослабным 
наблюдением свой участок. Ес
ли видит, что лещадь пролета 
зарастает, то чистит. Столбики 
подмазывают изнутри при помо
щи так называемой «ложки». 

При передаче смены прове
ряют состояние участков. Такой 
самоконтроль помогает ликви
дировать недочеты в самом на
чале. 

А за низом печи смотрят кол
лективы всех бригад. 

Само собой разумеется, что 
никто из нас в своих сменах не 
оставляет без внимания состоя
ние участков, закрепленных за 
другими сменами. Все мы ста
раемся держать порядок и в пе
чи и возле печи. В этом одно из 
условий борьбы за стойкость 
агрегата, за высокую произво
дительность его. Этим и объяс
няется то, что стойкость свода 
нашей печи в прошлом году со
ставила 444 плавки. Сейчас мы 
работаем, выдав более 360 пла
вок. Печь в нормальном состоя
нии. 

Важным фактором в борьбе 
за высокую производительность 
мартеновской печи является 
ритмичная работа по графику. 

У каждой мартеновской печи (и 
у нашей в том числе) на доске 
отмечены основные требования 
графика. Указано, сколько ми
нут должна производиться каж
дая операция, чтобы продолжи
тельность плавки была 12 ча
сов. Полчаса больше,- полчаса 
меньше — здесь роли не игра
ет. Но все сталевары из смены 
в смену стараются точно укла
дываться в график. 

Конечно, график этот не яв
ляется неизменным, единым 
для плавок всех марок стали. В 
цехе составляют суточный гра
фик и на сменно-встречных со
браниях начальники смен объ
являют его сталеварам. Стале
вары знают, какую марку ста
ли варят и какой дан график. 

Однако как бы ни была рит
мична работа, труд сталепла
вильщиков определяется не 
только этим, а и качеством, 
выдачей плавок по заказам. 

Чтобы плавки шли по заказу, 
мы уделяем'все внимание тех
нологии, своевременно наводим 
шлак и удаляем его. Держим в 
порядке шлаковое отверстие, 
следим за расплавлением, кипе
нием плавки, своевременно го
товим печь к выпуску металла. 

Борьба за высокую произво
дительность печи не проходит 
гладко. Что зависит от нас, мы 
выполняем без задержки. Но 
есть причины, не зависящие от 
сталеваров. Устранением их 

должны заняться руководители 
других участков цеха. 

Заливка чугуна не всегда 
идет по графику. Один миксер 
не в состоянии своевременно об
служивать все печи. А под но
вый миксер только что строит
ся фундамент. Нужно ускорить 
стройку, чтобы условия для ра
боты сталеплавильщиков стали 
лучшими. 

С этим строительством связа
ны и другие неудобства. Один 
заезд к печи проходит над тон
нелем стройки и его временно 
закрыли. Составы мульд с ме
таллоломом подают по заезду, 
где находятся другие составы. 
Подача металлолома задержи
вается и время завалки удли
няется. По графику, например, 
завалка металла в печь не дол
жна превышать двух часов. А у 
нас она иногда затягивается. 
Полчаса потратили лишнего на 
завалку 13 октября в моей сме
не. А в другие дни и в других 
сменах бывает и того хуже. 

Случается так, что мы навели 
шлак, надо его спускать, а шла
ковой чаши нет. Нельзя вовре
мя сливать в печь чугун. Иног
да (хоть и редко) нет сталераз-
ливочных ковшей к моменту вы
пуска плавки. Это только лома
ет график да и на качество ме
талла может отразиться. 

Коллектив нашей печи пер-
освоил работу на природ

ном газе. Мы и продолжаем 
так работать. Газ хороший, вы
сококалорийный. Но давление в 
2,5 атмосферы, под которым он 
подается в печь, явно недоста
точное. Нужно хотя бы 5 атмо
сфер. Нам говорят, что на под
станции газовый цех ведет ра
боту в этом направлении. Надо 
ее ускорить. 

Да и в цехе нужно еще нема
ло сделать, чтобы труд стал бо
лее производительным. При та
кой насыщенности цеха меха
низмами да автоматами у нас к 
печам кислород носят в балло
нах. И тяжело, и неудобно, и 
времени'занимает много. Нужно 
провести по цеху кислородопро-
вод, чтобы им можно было 
пользоваться у каждой печи. 
Необходимо, по методу кузне-
чан, установить на печах бара
баны со шлангами для обдува
ния сводов. 

Есть еще одно важное меро
приятие, которое нужно осу
ществить — это испарительная 
система охлаждения печи. На 
многих печах она существует и 
себя оправдала. Нужно устано
вить ее и у нас. 

Приложим все старания и 
преодолеем трудности. За нами 
задержки не будет, семилетку 
выполним досрочно. 

И. БЕРЕЗОВОЙ, 
сталевар лечи Щ 13. 


